

BESTAND : SALINENPARK



GESCHICHTE

Ab dem Jahr 1824 wurde die Förderung von Sole am oberen Neckar in Schwenningen von König Wilhelm von Württemberg veranlasst. Im heutigen Salinenfeld und der Salinenstraße entstand eine Salinen-Anlage, die sich über das gesamte Gebiet erstreckte. Die Anlage bestand aus sechs Sudhäusern mit dazugehörigen Soleleitungen, Reservoirs, Gebäuden und Wohnungen für Beschäftigte. Die Schwenninger Saline war dank der südlichen Lage hauptsächlich für die Belieferung in die Schweiz zuständig, insgesamt wurden 97,2% des abgebauten Kochsalzes in die Schweiz verkauft. In 42 Betriebsjahren wurde rund 160.000t Koch- und Viehsalz produziert. Im Jahre 1865 wurde die Saline in Schwenningen stillgelegt. Grund waren fehlgeschlagene Tiefbohrungen, bei denen man auf Hohlräume stieß. Kurz nach der Stilllegung in Schwenningen standen Überlegungen im Raum, ein Solebad in Schwenningen zu errichten. Dieser Antrag wurde jedoch abgelehnt, da die Soleleitungen teilweise unbrauchbar waren oder zerstört worden sind. Die zur ehemaligen Saline gehörenden Grundstücke wurden kurze Zeit nach der Stilllegung verpachtet. Hier entstand in räumlicher Nähe zum ehemaligen Krankenhaus zu Beginn des 19. Jahrhunderts die Parkanlage Salinenfeld.



SALINEPARK HEUTE

- 8

Sitzgelegenheiten
(Parkbänke)
- 5

Unterhaltung
(U 14)
- ++

Vegetation /
Schatten
- 1

Sport
(Tischtennis)
- 0

Insekten
(Wiese)



NUTZERGRUPPEN

- Kleinkinder
- Kinder
- Senioren
- Behinderte
- Erwachsene
- Jugendliche

GENERATIONENPARK

Definition: Stellt eine öffentliche Anlage dar, die zur Unterhaltung jeder Altersgruppe beiträgt und anbietet.



- * Generationenübergreifende Angebote
- * Keine Altersbegrenzung in Nutzungsbereichen
- * Jede Generation: Kleinkinder, Kinder, Jugendliche, Junge Erwachsene, Erwachsene, Senioren.
- * Soll Austausch der Generationen untereinander fördern
- * Fokus auf Zusammentreffen verschiedener Generationen

Treffen

In den großen grünen Bereichen in denen sich Jung und Alt zusammenfinden. Hier beginnt das Leben der Stadt.



Gemütlich in der Hängematte verweilen, Dem Rauschen der Blätter in den Bäumen lauschen, Die Mittagspause im Sonnenschein genießen, Auf Treppen das Parkgeschehen beobachten, Ein Buch unter Bäumen lesen

Spielen mit allen Altersgruppen

Auch die kleinen Unserer Gesellschaft wollen unterhalten werden. Aber was sollte die Großen davon abhalten mit zu machen ?!



Spielplatz-, Landschaften und Ballsport

Spielplätze in denen Kinder mit ihren Eltern klettern können, Spiellandschaften die der Fantasie freien lauf lassen, Alte, Baumstämme neu entdecken, Schaukeln mit wunderschöner Aussicht, Boule spielen oder den Weitwurf üben.

GENERATIONEN-AKTIV-PARK

Definition: Erweiterung der Angebote eines Generationenparks durch sportliche Aktivitäten für alle.



- * Sportliche Angebot für alle Altersklassen
- * Fokus auf gemeinsames Bewegen und Kombinieren von Aktivitäten
- * Keine Trennung der Angebote, die Mischung macht es möglich
 - * Beliebtheit steigt stark
 - * „Kind kann Spielen während Mama/Papa /Oma/Opa den Körper mit der Beinpresse stärkt!“
- * Nicht nur Sport sondern auch Entspannung (Barfußpark)

Skaten, Radeln und Kunststücke

Nicht langweilige Bahnen sondern neue und außergewöhnliche Fahrten erleben



Pumptrack

Pumptracks sind Spiel- und Sportanlagen. Hier werden motorische Fertigkeiten auf Rollsportgeräten ausgebildet. Das dem Konzept eigene, allmähliche Herantasten an Bewegungsabläufe sorgt für einen risikobewussten, spielerischen Einstieg während der Fahrspaß zum regelmäßigen, eigenverantwortlichen Training motiviert.

Fitness

Bewegung ist für den Menschen der Weg zum Glück. Sport fördert nachweislich die körperliche wie auch geistige Gesundheit.



Calisthenic

Calisthenic auch hier Street Workout genannt, stammt aus dem altgriechischen und bedeutet sinngemäß „schöne Kraft“. Hier ist das Ziel, nicht wie im Fitnessstudio nur eine Muskelgruppe anzusprechen, sondern möglichst viele. Das förderte nicht nur die Kooperation unter den Muskeln, auch die allgemeine Stabilität des Körpers wird verbessert. Nicht ohne Grund wurde Calisthenic zum heutigen Trendsport.

Springen, Klettern und Hangeln

Klettern, Hangeln und Balancieren, die Innere Kraft und Koordination, für den Spaß im Alltag verwenden.



Parkour

Eine neue Sportart, bei der der Traceure, wie die Sportler in der Szene heißen, unter Überwindung sämtlicher Hindernisse den kürzesten oder effizientesten Weg von A zum selbstgewählten Ziel B nimmt.